



Filosofía, ideas e intenciones

Juan Antonio González García. Secretario de la asociación fisioEducación
asociacion@fisioeducacion.net | @fisiobitacora

El pasado 1 de septiembre nació esta revista. Entonces expusimos las líneas generales de lo que fisioEducación, asociación de la cual es órgano de expresión, pretendía con fisioGlía: divulgar Fisioterapia e incorporar internet como instrumento para ello. Eso, como objetivo global, ha de materializarse en acciones concretas. Como toda publicación, con contenidos variados, pretendemos exponer toda suerte de trabajos, estudios, revisiones, casos, experiencias, reflexiones o noticias que contribuyan a aquel objetivo. La filosofía adoptada ha sido la del acceso libre a los contenidos. Sin ningún requerimiento más que el acceso a la Red cualquiera puede acceder a los mismos. Esta es una de nuestras premisas, incorporándonos así a una corriente que lleva años presente en el mundo de las publicaciones científicas, el acceso abierto (u open access, como se conoce en inglés). No será por tanto necesaria la pertenencia a ninguna organización ni el registro previo. Creemos en esta forma de difusión de conocimiento como uno de los pilares para promover el avance de la Fisioterapia. La gratuidad lleva aparejada también como premisa el rigor y la calidad de los con-

tenidos. Todo lo publicado será fruto de la evaluación previa del comité editorial y del comité científico. Este último no sería posible sin la participación desinteresada de distintos fisioterapeutas con experiencia en la lectura, valoración y publicación de trabajos científicos. Agradecerles una vez más, desde estas líneas, su labor. Nuestra intención es incorporar a más miembros, esperando lograr, si cabe, una mayor eficacia en su trabajo. El rigor y la calidad que acabamos de apuntar no debe, en nuestra opinión, ser obstáculo para que los fisioterapeutas, estudiantes de Fisioterapia y otros profesionales sanitarios, puedan llevar a cabo trabajos que merezcan ser difundidos. Es esta otra de nuestras prioridades, facilitar al clínico, que se centra habitualmente en la tarea asistencial, al profesional que no tiene acceso a los medios avanzados de investigación, al que está alejado del entorno académico, al estudiante que culmina su trabajo de fin de Grado, o a todo aquel que considere que tiene algo que aportar en una publicación de índole científico, una plataforma en la que poder hacerlo. Os animamos desde aquí a dejar de lado complejos, a indagar en lo que conocéis y descubrirís, a comentar, a discrepar, a informar, a reflexionar. Seguro que

con ello ganamos todos.

La facilitación para publicar nos sitúa fuera del entorno de las publicaciones que pretenden alcanzar un impacto de sus contenidos. Somos conscientes de que el profesional investigador, el docente que necesita la aceptación de sus trabajos en revistas de cierto reconocimiento, prestigio o factor de impacto buscará otras alternativas. No es nuestra intención entrar en ese círculo. Eso no implica que con la calidad y el rigor que hemos dicho no pretendamos hacernos un hueco entre las revistas ya tradicionales o con una trayectoria ya dilatada en la Fisioterapia española.

Nuestra pretensión es, cómo no, sumar desde nuestra modesta pero ambiciosa posición. Nos sentimos acompañados por otros muchos colegas que participan en proyectos similares y de cuyo esfuerzo somos ahora más conscientes. A muchos de ellos les debemos el que la Fisioterapia haya llegado donde está y aspire a otras cotas desde las que contribuir a su fin primordial, participar en la mejora y mantenimiento de la salud de sus usuarios. Desde aquí, desde ahora, queremos seguir en ese camino.

□